



Un bon départ dans la vie active: formation et placement pour les jeunes adultes marginalisés

Contexte du projet

De nombreux jeunes adultes des quartiers pauvres de Soacha ont fui les zones rurales en raison de la guerre civile et tentent de se construire une nouvelle existence dans la banlieue de Bogotá. Cependant, ils ne disposent ni d'une formation professionnelle, ni d'un réseau, ni d'un comportement approprié dans les situations de demande d'emploi. En conséquence, le taux de chômage des jeunes réfugiés en Colombie est de 58%. Frustrés, certains deviennent réceptifs aux promesses des gangs criminels, d'autres gagnent leur vie comme travailleurs journaliers mal payés.

Notre Approche

Nous offrons une formation professionnelle de base dans des métiers demandés à des jeunes adultes marginalisés. Suite à cela, nous les aidons à trouver travail dans le secteur formel, avec un salaire minimum garanti et des prestations sociales. Des assistants sociaux expérimentés travaillent avec eux sur leurs compétences sociales et les forment aux techniques de postulation. Nous offrons également aux jeunes adultes un soutien psychologique pour les aider à surmonter leurs expériences de violence et à élaborer un plan de vie réaliste. Afin de minimiser le nombre d'abandons d'emploi, nous les accompagnons pendant les 6 premiers mois suivant le placement réussi.

Buts du projet

De jeunes adultes déplacés internes à Soacha gagnent leur vie grâce à un travail formel et contribuent activement à la culture de la paix.

- 90% des 300 jeunes sont qualifiés professionnellement, au moins 60% d'entre eux obtiennent un emploi formel avec salaire minimum légal et des prestations sociales.
- 90% des 300 jeunes se penchent sur leurs expériences avec la violence et apprennent à gérer leurs blessures émotionnelles.
- 90% des 210 jeunes connaissent leurs droits et devoirs de citoyens et contribuent, en tant qu'acteurs de la paix diplômés, à une cohabitation sans violence au sein des familles et de leur quartier.

Activités du projet

Analyse du marché du travail et sélection

Nous proposons uniquement des formations qui sont demandées sur le marché du travail de la région et discutons avec les jeunes pour savoir ce qui correspond le mieux aux intérêts et aux compétences de chacun. Nous promovons de manière ciblée l'égalité des sexes dans la participation au projet et sélectionnons exclusivement des jeunes adultes qui ne pourraient pas financer une formation sans le projet.

Lieu du projet

Comuna 2, commune de Soacha, agglomération de la capitale Bogotá, Colombie

Thèmes

Formation professionnelle, gestion du passé, résolution non violente des conflits, insertion dans le marché du travail

Programme Vivamos Mejor

«Des ponts vers la vie professionnelle»

Durée

2021-2023

Coûts de projet

CHF 522 636

Vivamos Mejor

Ausstellungsstrasse 41
8005 Zurich

info@vivamosmejor.ch
www.vivamosmejor.ch
+41 31 331 39 29

Banque Cantonale Bernoise | CH-3001 Berne
IBAN CH34 0079 0016 8757 8007 3

Certifiée ZEW0 depuis 1992.



Votre don en bonnes mains.

Mesure d'impact

En 2018, nous avons lancé, en collaboration avec l'Université de Lausanne et l'Universidad de los Andes, une étude d'envergure pour mesurer l'impact à moyen terme de notre intervention sur la vie des bénéficiaires. Avec la conception de l'étude, Vivamos Mejor a remporté en 2020 l'Impact Award de la DDC et de l'ETH/NADEL et est ainsi la première œuvre d'entraide suisse à remporter ce prix pour le deuxième fois. Les premiers résultats ont montré que l'accompagnement psychosocial permet de développer des compétences pour mieux faire face aux défis de l'environnement tant professionnel que privé.

Vous trouverez de plus amples informations sur l'impact de notre travail sur: www.vivamosmejor.ch/fr/impact

Notre mission

Avec notre programme « Des ponts vers la vie professionnelle », nous permettons à de jeunes adultes issus de quartiers marginalisés d'accéder à la formation professionnelle, au marché du travail formel et à la participation à la vie sociale.

Notre vision

Notre vision est que les jeunes vulnérables et déplacés à l'intérieur du pays, quelle que soit leur origine, aient les mêmes chances d'avoir un avenir professionnel digne et réussi que les jeunes non marginalisés. De plus, notre vision est qu'ils prennent une part active à la vie sociale et qu'ils soient impliqués dans la promotion et la consolidation de la paix.

Formation professionnelle et compétences sociales

Les 210 formations professionnelles d'un an planifiées sont menées et financées par l'institut national de formation professionnelle *SENA*. Il s'agit de cours en administration, ressources humaines, soins ou comptabilité. Nous menons les 90 formations courtes prévues – par exemple personnel de sécurité ou paramédical – en collaboration avec des centres de formations privées. Pour minimiser les interruptions précoces, nous contribuons financièrement aux frais de transport et de formation. Au cours d'ateliers, les jeunes adultes apprennent à se comporter de façon professionnelle au quotidien.

Service de placement et soutien psychosocial

Une agence de placement établit des contacts avec les entreprises et place les participants au projet dans des emplois adaptés et les accompagne durant leurs six premiers mois en emploi. Des professionnels expérimentés travaillent avec les participants à leur comportement social, à l'estime de soi et les aide à trouver une manière constructive de gérer les sentiments.

Participation et consolidation de la paix

Au cours d'ateliers les jeunes adultes apprennent à connaître le système politique et sont informés sur leurs droits et devoirs. Ils peuvent ainsi débattre sur le sujet du conflit colombien.

Groupes cibles

Direct: 300 jeunes adultes entre 18-28 ans et 40 jeunes adultes issus d'un précédent projet
Indirects: 900 membres des familles.

Coûts

Le budget global du projet à charge de Vivamos Mejor s'élève à CHF 522 636. Pour le financement, nous comptons sur divers donateurs tels entreprises, cantons, fondations, communes et paroisse. Le projet est cofinancé par la Direction du développement et de la coopération (DDC), Département fédéral des affaires étrangères (DFAE), dans le cadre de la contribution de programmes.

Contributions

Les coûts totaux ne comprennent pas les contributions des organisations locales et les contributions propres de CHF 294 483. L'institut national de formation professionnelle *SENA* couvre les coûts des cours de formation professionnelle. L'agence sociale de recrutement prend en charge 30 % des frais de placement. Les ateliers sur la promotion de la paix et la prévention de la violence sexuelle sont réalisés en coopération avec divers acteurs locaux, qui contribuent tous aux coûts. Les jeunes adultes prennent en charge la majeure partie de leurs frais de transport et participent bénévolement à l'organisation des différents ateliers.

Partenaire local

Le partenaire de projet de Vivamos Mejor est la « Fundación Apoyar », organisation à but non lucratif professionnelle colombienne proche du terrain. Elle emploie du personnel indigène et connaît au mieux le contexte. Apoyar dispose d'une longue expérience confirmée dans les domaines de la pédagogie, la psychologie, le placement dans le monde du travail, promotion de la paix, le développement communautaire et la représentation des intérêts auprès des autorités. Notre organisation partenaire est reconnue pour son travail dans les régions du projet et dispose d'un bon réseau.

Impressions du projet



Die berufliche Grundausbildung bereitet die Teilnehmenden in Theorie und Praxis auf die Arbeitswelt vor.



Einblick in die Kurzzeitausbildung als Sanitätshelferin am Berufsbildungsinstitut.



Mitarbeitende des Personalvermittlungsbüro unterstützen die Projektteilnehmenden bei der Stellensuche.



Die jungen Erwachsenen setzen sich mit dem politischen System auseinander und nehmen ihre Bürgerrechte wahr.